

Fakten zur Trennung von Meinung und Meldung in der SZ

• Juli 2024 – SZ

Die SZ-Redaktion zeigt „Gesicht“:

Die klare Trennung und Unterscheidbarkeit von Meinung und Berichterstattung ist für die Redaktion essenziell, Kommentare wieder verstärkt außerhalb des Meinungsbereichs, dort bleiben sie grün als „Meinung“ gekennzeichnet.

• Oktober 2025 – SZ

Herr Esslinger, für MEINUNG verantwortlich, am 04.10.2025 unter 80 JAHRE SZ zur „Trennung von Nachricht und Meinung“:

- Obwohl in den Journalistenschulen, praktisch an Tag eins, diese Trennung gelehrt wird.
- Alte Regel: Die Meinung ist frei, die Fakten sind heilig.

• Dezember 2025 – SZ Meinung in Grün

Unter **Journalismus-Kritik (6) – SZ-Meinung in Grün** wird nun publiziert, wie die SZ mit ihrer **Meinung in Grün** ihre Leser verstärkt mit Unsinn belastet.

Die folgende Dokumentation wurde Herrn Esslinger – laut SZ-Impressum für Meinung zuständig – vor der Publikation zum Kommentar am 08.12.2025 übermittelt.

Hier der ungenutzte Platz für den Kommentar von Herrn Detlef Esslinger (SZ).

Dokumentation zur Kennzeichnung der SZ-Meinung in Grün Ausgewählte typische Beispiele

SZ 08.12.2025

Auf einer Seite (8):

VERLIEBTE	KURZ GEMELDET	Mehr Lametta
<p>Maria Jökel und Ludwig Jökel, altes Ehepaar, werden gerade viel nach dem Geheimnis für ihr lange und erfülltes gemeinsames Leben gefragt. Maria Jökel feierte vor wenigen Tagen ihren 100. Geburtstag, ihr Mann Ludwig einen Monat zuvor. Das Paar aus Ostheesien ist seit 73 Jahren verheiratet. Die beiden seien schon zusammen in den Kindergarten und zur Schule gegangen, sagte Petra Härtung, die Tochter des Paares. Ein Rezept ihrer Eltern sei Beweisung: „Nach dem Renteneintritt, sind sie jeden Tag zwei Stunden flott im Wald marschiert“, noch heute laufe ihr Vater jeden Tag eine Stunde im Hof mit dem Hollatz. Wichtig sei auch eine gesunde Lebensführung. „Alles in Massen“, ergänzte Maria Jökel. Glücklich schaute beide vor allen ihre Familie. Maria und Ludwig Jökel haben zwei Kinder, fünf Enkel und drei Urenkel.</p>	<p>Mit Kuchen auf Kronjuwelen London – Von dem Anschlag auf die Krone mit Kuchen und Vanillesoße war knapp 24 Stunden später nicht mehr viel zu sehen. Die Protestaktion einer kleinen Gruppe im Herzen des Tower of London, wo die wertvollsten Stücke der Königsfamilie ausgestellt sind, wirkte im Vereinigten Königreich aber nach; denn symbolischer können Aktivisten kaum gegen Reichtum und Ungleichheit demonstrieren. Am Samstagmorgen, kurz nach Öffnung der Ausstellung, hatten zwei Aktivisten inmitten der Touristen plötzlich Streuselkuchen (Crumble) und Soße ausgepackt – und auf die Vitrine der Imperial State Crown verteilt. Die Gruppe „Take Back Power“</p>	<p>Vogelgrippe weitet sich aus Leer – Die Zahl der Vogelgrippe-Fälle in Niedersachsen steigt weiter an. Nach Ausbruch der Vogelgrippe in der Gemeinde Saterland sind auch Teile des Landkreises Leer zur Überwachungszone erklärt worden. Dort gibt es nun Einschränkungen für Geflügelhaltungsbetriebe, wie ein Landkreispräscher mitteilte. Für Betriebe mit Geflügelhaltung innerhalb dieser Zone gelten damit eine Reihe von Auflagen. Demnach hat der Landkreis Cloppenburg daraufhin Sperrzonen eingerichtet. Auch im Landkreis Osnabrück wurden am Samstag wegen Verdachts auf Geflügelpest die Tiere eines Betriebs getötet. DPA</p>

Meinung in grün

Kurz Gemeldet auch in grün?

Glosse ohne grün?

SZ 03.09.2025

MAX EBERL BEIM FC BAYERN Macher ohne Macht

Von Christof Kneer

Der letzte Tag einer Transferperiode kann ein ziemliches Biest sein. Dieser Tag ist nicht nur anstrengend für Manager, Berater und die IT-Abteilungen aller europäischen Fußballklubs, die penibel dafür Sorge tragen müssen, dass sich alle Faxgeräte in funktionstüchtigem Zustand befinden. Auch für das Boden- und Luftpersonal der Learjet-Branche fallen am Deadline Day einige Überstunden an, ganz zu schweigen von den diensthabenden Kräften in den kuhnhahnen Krankenhäusern, die wechselwillige Fußballer auf Herz, Nieren und Kreuzbänder prüfen. Erschwerend hinzu

Hatte Max Eberl je eine faire Chance, oder hat er das Misstrauen verdient?

ge um die Außenwirkung des Vereins wäre, dem nach dem Finanzer Michael Diederich gleich noch der zweite Vorstand davorenennen würde.

Wenn es nun darum geht, die Bilanz des Sportvorstandes Eberl zu bewerten, landet man automatisch beim Henne- und-Ei-Dilemma. Was war zuerst da: die ein oder andere Ungeschicklichkeit des Sportvorstandes, die ewige Trainersuche, der komische Müller-Abschied, die teuren Vertragsverlängerungen, ein paar vermeintlich transfergefährdende Aussagen, kurz: mangelnde Souveränität und Autorität? Oder ist es umgekehrt? Ist dieser recht verträgliche und auf gutem Niveau erfahrene Sportvorstand vielleicht nur deshalb unruhig geworden, weil ihm die Bosse ständig Stücke in die Speichen stecken und sich dann darüber auslassen, dass es ihm vom Rad hau? Eberl hat offenbar das Gefühl, dass sie ihm an der Säbener Straße am liebsten auch das Schmel-

Ein Kommentar, weil grün?

SZ 05.09.2025

, 5. September 2025

MEINUNG

Merz mit Herz

Sozial ist, wenn der Alltag für alle funktioniert.
Das sollte der Bundeskanzler würdigen,
statt herablassend darüber zu sprechen.

Von Heribert Prantl

Nur der Autor in grün?

SZ 06.09.2025

Historie Gesellschaft 45

Küche Wohnen & Genießen 59

Alles Meinungen in grün?

SZ 13.09.2025

30 Wirtschaft Report

Warm, aber sexy

Traditionalisten sehen es als flüssiges Kulturerbe, andere nur als schales Bier. Doch im Glas eines Cask Ale zeigt sich mehr. Hier schäumt das Wesen einer Nation (oder eben nicht).

Von Martin Wittmann

Kommentar mit grüner Überschrift?

50 Liebe & Leben Stil

60 Wohnen & Genießen Test

SZ 21.10.2025

PSM R3

KOMMENTAR

Ein Kommentar in grün, toll.

SZ 19.11.2025

KOMMENTAR

Was der OB ändern sollte

Von Anna Hoben

Kommentar in grün – toll

AUS DER LANDES POLITIK

Söder zieht sich aus der Affäre



Von Thomas Balbierer

Kommentar?

SZ 20.11.2025

KOMMENTAR

Eine Walhalla ist nicht zeitgemäß

Von Martina Scherf

Kommentar in grün – toll

SZ 22.11.2025

4 Meinung

SCHWARZ-ROT

Was denn sonst

Von Roman Deininger

Eine Meinung ohne Grün, – aber Schwarz-Rot in grün